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第六十二届会议 

议程项目 128 

2008-2009 两年期拟议方案概算 
 
 
 

  发展账户 
 
 

  行政和预算问题咨询委员会第七次报告 
 

 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了关于发展账户供资项目执行情况的第五

次进度报告（A/62/123）和秘书长关于发展账户的报告预发本（A/62/466）。委

员会在审议这些报告期间会晤了秘书长代表，代表们提供了其他资料。 

  项目执行情况：第五次进度报告 

2. 秘书长第五次进度报告是根据大会第 56/237 号决议提交的，其中大会重申

决定继续不断审查发展账户的执行情况。 

3. 自 1997 年设立发展账户以来，已在该账户下核准了各区域五个阶段的 90

个项目，预算额共计 6 500 万美元，每个阶段都有不同的主题。1998 年至 2003

年期间为头三个阶段核准的项目已经完成并结束。截至 2007 年 4 月 30 日，第

四阶段（2004-2005）的执行率为 64.3％。第五阶段（2006-2007）的执行率为

15.3％，这符合前几个阶段的项目头一年运作的情况（见 A/62/123，第 6、11

和 12 段）。 

4. 咨询委员会注意到，在通过实施成果预算编制过程中采用的逻辑框架进行项

目设计以及通过使用经强化的在线监测系统进行的项目监测，两个领域均实现了

改善。按照委员会以往的建议（见 A/58/7/Add.5），现已将前几个阶段的项目执

行工作中吸取的经验应用于新项目的规划（见 A/62/123，第 28 至 35 段）。从第

五阶段起，将对所有已完成的项目进行外部最终评价（A/62/466，第 24 段）。委

员会经查询获悉，项目预算中约有 2％将拨用于项目一级的评价。 
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  全面报告 

5. 有关发展账户的全面报告（A/62/466）业已根据大会第 61/252 号决议第四

节第 4、6 和 7 段提交。该决议要求：(a) 审查向发展账户划拨资金的方式和理

由；(b) 规定以何种程序确定转入发展账户的增效节余或其他节余；(c) 就再为

发展账户确定 250 万美元提出建议；(d) 对照发展账户的目标和宗旨对账户所产

生影响进行一项评估。 

6. 报告第一部分审查了发展账户所产生影响。报告中指出，由于项目规模较小，

平均费用为 650 000 美元，而且为期不超过 4 年，因此难以评估它们的影响，活

动完成后常常要经过长时间观察才能确定其影响。与联合国各主要基金和方案不

同的是，许多执行实体没有在目标国持续派驻人员。因此，衡量方式除了基本上

侧重产出和预期成绩之外，没有什么其他的办法。报告第 11 至 13 段指出，发展

账户的管理标准大多与项目的特征有关，而不是与其预定的发展影响有关。发展

账户的目标说明更多地所涉及账户预期会如何运作而不是它预期将取得怎样的

成果。报告第32至 51段阐述了对发展账户五个主要宗旨和目标进行审查的结果。 

7. 报告中没有就账户对发展产生的长期影响作出结论。相关的前提是，短期结

果将会导致长期影响，即使目前的衡量技术无法导致得出明确结论。报告最后指

出，发展账户正在很大程度上实现大会为其确定的目标和宗旨，并且正在取得显

著的有益成果（见 A/62/466，第 5、54 和 55 段）。 

8. 咨询委员会经查询获悉，发展账户的项目常常由多个组织合作执行，其范围

也常常属于区域或次区域性质，而技术援助经常方案的项目则通常由一个国家内

的一个组织执行。 

9. 报告第二部分载述设立发展账户及其筹资方式和理由的背景（A/62/466，第

58 至 67 段）。咨询委员会回顾，在 1997 年建议利用所节余的行政和其他间接费

用创造“发展红利”时，秘书长曾表示认为，在 2002 年 1 月 1 日之前有可能实

现数额约为 2 亿美元的效率红利（见 A/51/950，第 57 和 58 段）。委员会当时指

出，所定的指标似乎过高（见 A/52/894，第 7 段）。 

10. 大会第60/246号和第61/252号决议请秘书长就如何找出更多可转入发展账

户的资金（各转入 500 万美元和 250 万美元）提出建议。2006 年秘书长向大会报

告说，没有发现有哪些增效节约款可以作为核定预算批款未支配余额的一部分划

拨到发展账户。这是因为在没有成本会计制度这类可靠方法的情况下，难以确定

这类节约款。即使已经设立这种制度，方案主管往往倾向于保留节约款，以用于

其他任务和工作，而不是放弃节约款，将其划拨到发展账户（A/61/282，第 16

至 18 段）。因此，秘书长无法就如何找出更多资金的问题提出建议。秘书长在其

目前这份报告中指出，依靠现有的信息技术系统，目前不可能确定可划拨到发展

账户的增效节约款或其他节余（A/62/466，第 79 段）。 
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11. 在这方面，大会第六十届会议决定，作为一次性做法，重新计算发展账户

2006-2007 两年期的费用。这导致 2004-2005 年增加 889 100 美元，批款共计

13 065 000 美元。同样，大会第 61/252 号决议也决定在为 2006-2007 两年期

发展账户下批款 250 万美元，作为一项紧急非常措施，以处理自该账户设立以

来未向其转移资金的问题。 

12. 考虑到目前没有一套识别和记录增效节余的系统，秘书长在其报告第 78 段

中提出三种选择途径：(a) 内部监督事务厅与受影响的各部门之间进行协作，

找出可以转划到发展账户的增效节余；(b) 在成果管理制范围内，结合成本核

算原则和企业资源规划系统的实施，更好地识别与增效有关的可持续的有形资

源；(c) 大会在方案预算总金额范围内重新调整方案优先事项。 

13. 咨询委员会指出，大会对秘书长提出的找出可划拨到发展账户的额外资源的

要求迄未获成功。委员会认为。目前设计的该账户供资机制已证明未取得成功，

因此资源基础不大可能会增长。此外，委员会认为，秘书长报告中建议的三种选

择途径并不是解决发展账户供资机制这个根本问题的切实可靠办法。 

14. 继第 56/237 号决议之后，大会不妨审查发展账户的所有各方面。 

 


